

ABSTRAK

MOHAMAD NUGIE NUGRAHA. 2020. **Pemberdayaan Masyarakat Melalui Kelompok Tani Lebah Madu Teratai Dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat (Studi Di Kampung Sindangsuka Kelurahan Gunung Gede Kecamatan Kawalu Kota Tasikmalaya)**. Jurusan Pendidikan Masyarakat. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi.

Potensi krisis kemiskinan, pendidikan, dan potensi sumber daya masyarakat menjadi hambatan dalam meningkatkan mutu perekonomian daerah. Makin banyak jumlah penduduk miskin berarti makin tidak berhasil upaya peningkatan kesejahteraan masyarakat dan semakin rendah kinerja pembangunan. Indikator keberhasilan pembangunan dalam bidang ekonomi dapat dilihat secara sektoral. Kemiskinan timbul karena sebagian daerah yang belum sepenuhnya tertangani, juga sebagian yang harus menampung tenaga kerja berlebihan dengan tingkat produktifitas yang rendah, dan ada pula sebagian masyarakat yang belum bergabung dalam pembangunan sehingga belum dapat menikmati hasilnya secara memadai. Tujuan dari penelitian ini yaitu mengetahui pemberdayaan masyarakat melalui kelompok tani lebah madu teratai dalam peningkatan pembangunan ekonomi masyarakat Kampung Sindangsuka Kota Tasikmalaya, mengetahui peran dan motivasi kerja Kelompok Tani Lebah Madu Teratai terhadap masyarakat, mengetahui kondisi ekonomi masyarakat yang tergabung dalam kelompok tani lebah madu teratai. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan metode penelitian dengan jenis penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan secara deskriptif. Penelitian ini menggunakan sumber data, teknik pengumpulan data melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Dari hasil yang diperoleh dalam penelitian ini yaitu bahwa proses keberhasilan pemberdayaan masyarakat menuju kesejahteraan dengan melaksanakan langkah-langkah antara lain: pemungkinan, penguatan, perlindungan, penyokongan, dan pemeliharaan. Sehingga peran petani dalam pemberdayaan yaitu sebagai wadah aspirasi atau musyawarah, meningkatkan pendapatan Kelompok Tani dengan kegiatan pemberdayaan ekonomi, dan tempat terpelihara dan berkembangnya pengetahuan, keterampilan serta kegotong royongan. Sedangkan motivasi kerja masyarakat Tani yaitu, *pertama*, Motivasi Intrinsik seperti memberikan penghargaan, adanya rasa tanggung jawab, dan kesempatan maju/ progresifitas kerja kelompok. *Kedua*, Motivasi Entrinsik, seperti kelompok memberikan gambaran tentang adanya kompensasi, status, supervisi, kompetisi.

Kata Kunci: *Pemberdayaan, Ekonomi, Peran.*